

8930128 GOS

ALLOCUTION DE M. LE PREMIER MINISTRE  
DEVANT LA COMMUNAUTE FRANCAISE DE CANBERRA  
LE 18 AOUT 1989

CHERS COMPATRIOTES,

MESDAMES, MESSIEURS,

JE SUIS HEUREUX DE ME TROUVER PARMI VOUS CE SOIR.  
VOTRE COMMUNAUTE OCCUPE, MEME SI ELLE EST FAIBLE EN  
NOMBRE, UNE PLACE PARTICULIERE PUISQU'ELLE SE SITUE DANS LA  
CAPITALE, AU CONTACT DONC DE CE QUI EST (UN PEU) LE COEUR DE CE  
VASTE PAYS.

UNE PARTIE IMPORTANTE D'ENTRE VOUS SE TROUVE ICI AU  
SERVICE DE L'ETAT. JE SALUE CEUX QUI, A L'AMBASSADE ET DANS SES  
DIFFERENTS SERVICES, SERVENT AVEC DEVOUEMENT LA CAUSE DE NOTRE  
PAYS. JE RENDS HOMMAGE AUX CHERCHEURS ET UNIVERSITAIRES QUI  
CONCOURENT A LA DIFFUSION, MAIS AUSSI A L'ENRICHISSEMENT, DE  
NOTRE SAVOIR, AINSI QU'AU DEVELOPPEMENT DE LA COOPERATION  
SCIENTIFIQUE FRANCO-AUSTRALIENNE.

UNE AUTRE PARTIE D'ENTRE VOUS EXERCÉ SON ACTIVITÉ DANS  
DES SECTEURS ECONOMIQUES QUI VONT DE LA TECHNOLOGIE DE POINTE A  
L'ARTISANAT. TOUS CONTRIBUENT A DONNER UNE IMAGE TRES APPRECIÉE  
DE NOTRE PAYS.

JE N'OUBLIE PAS CEUX QUI EN RAISON DE LEURS SERVICES  
PASSES - JE PENSE EN PARTICULIER AUX ANCIENS COMBATTANTS - ONT  
DROIT A NOTRE CONSIDÉRATION ET A NOTRE SOUTIEN.

128 GOF

- 2 -

ICI, COMME AILLEURS, LES POUVOIRS PUBLICS SONT A L'ECOUTE DE VOS BESOINS. A LA DIFFERENCE DE CE QUI EST LE CAS DANS UN CERTAIN NOMBRE DE PAYS, VOTRE COMMUNAUTE N'A A AFFRONTER AUCUN PROBLEME MAJEUR. ELLE PEUT FAIRE BENEFICIER SES ENFANTS D'UN ENSEIGNEMENT EN FRANCAIS TOUT AU MOINS JUSQU'A UN CERTAIN NIVEAU. DES CONVENTIONS ENTRE LA FRANCE ET L'AUSTRALIE, RESPECTEES DE PART ET D'AUTRE AMELIORENT PROGRESSIVEMENT SES CONDITIONS DE SEJOUR . AINSI, UN AVENANT A LA CONVENTION FISCALE SIGNE LORS DE LA VISITE DU PREMIER MINISTRE AUSTRALIEN A PARIS EN JUIN, VIENT D'APPORTER UNE SOLUTION A CERTAINS CAS DE DOUBLE-IMPOSITION.

BIEN QUE VOUS VIVIEZ LOIN DE LA FRANCE, JE SAIS QUE VOUS SUIVEZ AVEC INTERET ET AFFECTION LES EVENEMENTS QUI CONCERNENT NOTRE PAYS ET LES PROGRES QUE L'ON Y CONSTATE. L'ANNEE EN COURS EST UNE ANNEE PARTICULIERE POUR LA FRANCE. LA CELEBRATION DU BICENTENAIRE DE LA REVOLUTION DANS LE MONDE ENTIER TEMOIGNE DU PRESTIGE DE NOTRE PAYS. LES IDEES ET LES PRINCIPES DE 1789 SONT A BIEN DES EGARDS CONSIDERES MAINTENANT COMME FAISANT PARTIE D'UN HERITAGE UNIVERSEL. LA PARTICIPATION DE NOS AMIS AUSTRALIENS A CETTE COMMEMORATION EN PORTE TEMOIGNAGE.

MAIS NOUS NE SAURIONS NOUS CONTENTER DE RAPPELS HISTORIQUES. LE DYNAMISME DE LA POLITIQUE EXTERIEURE MISE EN OEUVRE PAR LE GOUVERNEMENT, VOUS AVEZ PU LE CONSTATER ICI, PORTE SES FRUITS JUSQUE DANS CETTE PARTIE DU PACIFIQUE. QU'IL S'AGISSE DE LA CONSTRUCTION DE LA COMMUNAUTE DES DOUZE, DES PROGRES FAITS DANS LES RELATIONS EST/OUEST, DU DESARMEMENT, DE L'AIDE AUX PAYS DU TIERS-MONDE, DES DROITS DE L' HOMME OU DE L'ENVIRONNEMENT, IL N'EST PAS DE DOMAINES OU LA FRANCE N'AIT PRIS RECEMMENT DES INITIATIVES QUI TOUTES VISENT A ETABLIR LA PAIX DANS LE MONDE, DANS UN MONDE QUE NOUS VOULONS PLUS JUSTE, PLUS PROSPERE.

.../...

188 GOZ

- 3 -

QUANT A NOS RAPPORTS AVEC L'AUSTRALIE, JE N'AI POINT  
BESOIN DE VOUS DIRE - VOUS ETES MIEUX PLACES QUE QUICONQUE POUR  
LE SAVOIR - QUE CES RAPPORTS SONT DESORMAIS CEUX DE DEUX PAYS  
QUI SE COMPRENNENT, S'ENTENDENT ET COOPERENT EN DE NOMBREUX  
DOMAINES. EN DEHORS DES RAPPORTS POLITIQUES, DONT LES PROGRES  
SONT MARQUANTS PARCE QUE NOS PAYS ONT A L'EVIDENCE DE NOMBREUX  
INTERETS COMMUNS, JE TIENS A SOULIGNER LA CROISSANCE DE NOS  
ECHANGES ECONOMIQUES, DE NOS INVESTISSEMENTS, DE NOTRE  
COOPERATION INDUSTRIELLE QUI SONT DU RESTE ENCORE AU DESSOUS DU  
NIVEAU QU'ILS DEVRAIENT ATTEINDRE. DANS LE MEME TEMPS, JE NOTE  
UN DEVELOPPEMENT DES ECHANGES ET DE LA COOPERATION SCIENTIFIQUE  
ET TECHNIQUE, DOMAINES QUI ME PARAISSENT D'UNE GRANDE  
IMPORTANCE POUR L'AVENIR DE NOS RAPPORTS AVEC L'AUSTRALIE, MAIS  
AUSSI POUR LA PRESENCE DE LA FRANCE DANS CETTE REGION DU MONDE.

LA POURSUITE DE CETTE ACTION DE LA FRANCE REQUIERT SANS  
DOUTE LA COLLABORATION DES REPRESENTATIONS OFFICIELLES, MAIS  
AUSSI DE CHACUN DE VOUS. L'IMAGE DE NOTRE PAYS, SON RAYONNEMENT  
ET SON ACTION DANS LE MONDE RESULTE EN EFFET DE L'ADDITION DES  
EFFORTS CONJUGUES DE TOUS LES FRANCAIS OU QU'ILS SE TROUVENT./.